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近日，家住市中区龙庭
大厦小区的冯先生的手机莫
名奇妙地发热，而且电量也
消耗得特别快。起初他以为
是天热温度高，手机自然也
会受到影响，所以没放在心
上，但是最近用手机看视频
时发现，屏幕左上角发黄，好
像是被烤过一样，而且手机
发热，打开手机后盖，能闻到
一股烧焦的气味。

22 日一早，冯先生将手
机开机后，就装进口袋去上
班了。在路上他觉得口袋的
位置有些热，把手机掏出来
后感觉有些烫手，从早上起
来冯先生没打电话也没开过
手机里的程序，而且当天早
上天气凉爽，手机按理说不
应该烫手才对。到了单位
后，冯先生看到手机电量竟
然消耗了 50%，这到底是怎
么回事呢？

上网查询得知，有很多
网友都存在手机发热的现
象，而且在夏天很普遍。网
上还有曝出台湾一女子打30
分钟手机后，脸被灼伤了；湖
南苏女士由于打了一个多小
时的电话，手机发热把脸烫
出一个大红印，随后被当地
医院诊断为“电辐烫伤”。看
完这些消息让冯先生也有点

害怕，“我的手机不会用着用
着爆炸了把，手机成‘手雷’
太吓人了。”冯先生说。

从事电讯行业的技术员
王先生表示，手机正常使用
是不会爆炸的，而冯先生手
机发烫的情况，应该是属于
后台程序自动运行，导致手
机CPU和内存被大量无用程
序占用，促使手机温度急速
上升。冯先生的手机前段时
间更新了手机系统版本，更
新后很多后台程序就自动运
行，因此电量消耗得很快，而
且手机也很热。

“我手机屏幕都被烤黄
了，原来都是后台程序自动
运行导致的啊。”冯先生说。
随后他将不用的程序全部卸
载，又更改了自动开启程序
的权限，这就阻止了一部分
无用程序的自动运行。技术
员王先生表示，市民在使用
手机时不要频繁锁屏、解锁，
减少数据业务的使用，要养
成随手关闭不使用的后台程
序的好习惯，尽量避免在充
电的时候玩游戏、看视频或
通话，如果长时间通话，最好
采用免提，不要把手机直接
贴在皮肤上。

（记者 冯克宁）

后台程序“捣鬼”机身发热

用户担心手机变“手雷”

近日，本报报道了《老旧小区
收发快递成难题》一文后引起了市
民的广泛关注，并有市民致电记者
建议可以让小区门口附近的超市
代为接收，以解决小区住户因为无
人在家造成的包裹收发不便的难
题。这一建议是否可行呢？对此，
记者进行了一番走访。

开元花园位于商业繁华地带，这
里聚集了众多商家，因为没有物业进
行管理，快递员送件时，有些住户恰
好不在家中，附近的超市、小吃铺等
就经常代劳，帮助住户暂时接下这些
快递。“没办法，都是这个小区的住户
又都是店里的老顾客，大家低头不见
抬头见，人家让帮忙代收个快递，举
手之劳的事总不能拒绝吧。”据附近
一商铺的老板指着收银台上的包裹
告诉记者，“这两年，小区里的住户热
衷网购的人数不断增加，由我们这收
发包裹的数量也明显增多，几乎每周
都有这么几次代为签收包裹。”采访

中，记者了解到，不少老旧小区的超
市、商铺都有为住户代收包裹的经
历。

随着电子商务的发展，越来越多
的市民加入“网购”大军，尤其是一些
年轻市民对于网购更是情有独钟。对
于新小区而言，不少快递员便会让门
卫或者物业代收，然而，一些老旧小
区因为缺乏物业的关系，不少快递员
在送包裹时，由于联系不上收货人或

收货人不在家而面临快递无法接收
的困扰，针对这一情况，有小区超市
也开始慢慢转变，成为代收快递的中
转站。而记者在采访中了解到，像这
种代收快递的超市在市区并不多见，
在随机调查的部分小区中确实存在
由小卖部代收的情况，就在超市方便
业主和快递员的同时，却给小卖部的
管理者带来了不少的烦恼。

市民蒋女士所住的小区是个比
较老的单位宿舍，因为没有物业和门
卫，几乎多半包裹都是小区门口的超
市大姐帮忙“代收”，下班后再拿回
家，从来也没出过差错，可是上个月
超市换了经营者，说什么也不肯代收
包裹，并称如果非要帮忙代收就要交
2块钱的代收费。自那以后，再有包
裹她就直接寄到儿子单位。采访中，
记者了解到，对于新小区来说，物业、
门卫往往承担着为住户收发快递的

工作，而对于老旧小区而言，一些商
铺就承担了这样的工作，但对于超市
经营者来说，他们并不十分愿意帮助
住户签收快递，只是碍于熟人面子不
得不代为签收。

“说难听点，帮助收发快递就是
一件出力不讨好的事。”在君山路附
近经营一家小卖部的张先生一提起
代为签收快递一事就颇有怨言，“去
年，我就帮小区住户签收快递，因为
都是熟人，签发快递也不需要支付费

用，可不承想，有人拿错了包裹，待主
人来拿包裹时发现自己的包裹没有
了，便大发雷霆，好在包裹及时找回，
没有发生纠纷，打那以后，我就不再
代人签收包裹了，除非是很熟的人实
在抽不出时间来取，我才代为签收，
并和来人讲明，一旦丢失、损坏概不
负责，你还别说，这一招‘挺灵’，已经
很长一段时间没有快递小哥把包裹
送我这儿来了。”

“不是我不愿意代收，实在是怕
担不起这个责任，这小来小去的物件
丢了我们可以赔偿，可如果是贵重物
品，万一丢了，我们拿什么赔给人
家？”说起为何不愿为小区住户签收
快递一事，蒋女士小区的商铺经营者
表示，“我们帮人家签收总是提心吊
胆，怕一旦丢失没法跟人交代，再者，
一旦我们签收了包裹，快递员不在
场，一旦物品出现损坏，很难判断是
快递公司的责任还是我们的责任。”

采访中，记者了解到，对于帮助住户
代收快递一事，多数商铺老板表示很
纠结。不收吧，都是熟人，不好拒绝；
收吧，还要时时刻刻担心如果包裹丢
失或损坏，无法向业主交代。

一方面是老旧小区业主收件困
难急需寻找一处合适的可以帮忙代
收快递的场所，另一方面是商铺经营
者担心包裹丢失后会担责，怎样才能
做到两全齐美，皆大欢喜呢？对此，
记者采访了我市某律师事务所的王

先生，他表示，如果老旧小区住户确
实有代收快递的需求，而商铺的经营
者也愿意，那么双方就可以尝试“有
偿”代收并达成书面协议，如此一来，
商铺代收快递的积极性就会提高，而
且一旦发生纠纷，也有利于划分相关
责任。倘若没有作出协议，商铺经营
者并没有代收义务，一旦发生纠纷将
面临难以追责的问题。

（记者 张莉萍）

超市成了老旧小区
快递“中转站”

怕担责部分店铺老板“不愿”代劳

可以尝试“有偿”代收

《老旧小区收发快递成难题》引关注

附近超市能否有偿代收？

一放暑假，不少孩子就被家长送去了辅导班，过多的作业
也让孩子喘不过气。近日，记者在公交上看到一中学生模样
的女孩在认真地做作业，公交车摇摇晃晃走走停停也没影响
到她，她一直在专心做作业。记者注意到，当时公交车上人并
不多，女孩的这一举动在整个车厢内显得格外特别。

（记者 张莉萍 摄）

“学霸”

22日，记者从市车管所了解到，
今年 6与 1日起，市车管所已按照省
厅规定对全市驾校实行“一出一进”
管理。所谓“一出一进”,就是车管所
根据驾校培训能力，核定驾校报考受
理人数，在限定的人数内，只有每考
出一个驾驶证，才能有一个新学员参
加考试。同时根据数据，截止到本月7
日，全市待考人数约在5.3万人左右。
全市 20 所驾校中，除金州等三家驾
校外，其余 17家驾校的C1驾照积压
倍数在 3倍以上。学员面临着学车难
的同时，据韩国道路交通工团驾照考
试现场数据显示，2011年至2014年，
近 7 万中国公民成为韩国驾照持有
者。仅在济州岛，拿到驾照的中国公
民就从 2010 年的 67 名激增至 2014
年的 991 人。截至 2015 年 5 月，1093
名外国人在济州地区拿到了驾照，其
中90%来自中国。

从数据中我们不难看出，济州岛
成为“韩国驾照游”的热门地区，为何
会出现这种情况？韩国驾照到底好不
好办理呢？对此记者咨询了我市多家
旅行社的工作人员。多家旅行社的工
作人员均表示，他们是不接受这种业

务的，只是纯粹的旅游。而“韩国驾照
游”本身也存在着很大的困难。

“我市市民的确可以在韩国考驾
照，但报名除了要提供护照等必要证
件外，最重要的是‘登陆证’，即外国
人在韩国的临时身份证件，需要凭借
在韩滞留 90 天以上的签证，再去韩
国的出入境管理部门办理，才可能申
请成功。因此，持旅游签证、短期商务
签证、短期一般签证等，都是申请不
到‘登陆证’的，也就没办法报名参加
正规驾照考试。”市中区青檀路上的
一家旅行社工作人员表示，因为济州
岛对中国公民实行免签，因此不需要
登陆证也能参加考试。这也正是网上
中介机构让学员去济州岛考试的原
因。

市车管所负责人任科长表示，韩
国驾照属于境外驾照，是不能在我市
正常使用的，如果想正常使用，那么
可以选择境外驾照申领国内驾照。

“近年来虽然网上经常有去韩国考驾
照的市民，但在我市并不多见，只有
寥寥数人，一般都是青岛、烟台、威海
等离韩国比较近的城市会多一些。而
且换证审核的过程十分严格。”任科

长告诉记者，审核时除了要携带市民
的身份证、护照、签证出入记录、出境
证和韩国驾照以外，还要去市政府附
近的外事和侨务办公室将韩国驾照
翻译为中国文字，然后带着原件以及
翻译后的驾照才能办理。一切准备妥
当以后，由车管所工作人员逐级上
报，上报到市公安局外事部门后，去
韩国当地审核。

“一切都审核通过以后，市民还
得再重考一遍科目一。”任科长表示，
根据公安部发布的《机动车驾驶证申
领和使用规定》的规定，除了属于外
国驻华使馆、领馆人员及国际组织驻
华代表机构人员申请的，按外交对等
原则执行外，其余的持境外机动车驾
驶证申请机动车驾驶证的，应当考试
科目一；申请准驾车型为大型客车、
牵引车、中型客车、大型货车机动车
驾驶证的，还应当考试科目三。“从职
业立场来说，我并不赞同去外国考取
速成驾照，因为这是对学员极其不负
责任的做法，速成班学员上路后并没
有应有的专业知识和驾驶技术，对自
己以及他人的人身安全存在重大隐
患。”任科长说。 （记者 寇光）

需办临时身份证 申领手续繁琐

韩国驾照枣庄用困难重重


